

目次

2025 年第 9 期 (9 月 16 日出版)

《北京社会科学》

【马克思主义研究】

从清前期中国“大一统”历程看中华文明的五个突出特性 邓 涛 (4)

【首都发展研究】

人口高质量发展与首都现代化建设双向互构的逻辑及路径
..... 黄石松 赵 明 (16)

【文学与教育研究】

北宋时期舆图与山水画的互动与政治隐喻 王 岩 (28)

清代琉球册封使的域外空间书写与形象建构 贺 琴 (39)

语言哲学、历史主义、人类学转向：赫尔德诠释理论的维度构成 王淑娇 (50)

重拾闲暇：时空秩序观对拔尖创新人才培养的启示 张敬威 (61)

【经济与管理研究】

人工智能、创新效率与企业竞争力 陈 曦 廖祖君 (73)

新时代人工智能科技赶超的中国方略

——以 DeepSeek 为例 王大中 郭乃馨 (87)

乡村数字治理效能的影响因素与提升路径

——基于 31 个案例的定性比较分析 章文光 郑廷娇 (100)

数字政府建设对社会公平感的影响及作用机制 杜亚斌 (113)

[本刊不以任何形式收取版面费，全国社科工作办举报电话：010-63098272]

Social Sciences of Beijing

Selected Catalogs

The Ninth Issue of 2025

- The Five Outstanding Characteristics of Chinese Civilization Reflected
in the Process of China's Great Unification in the Early Qing Dynasty DENG Tao(4)
- The Logic and Pathways of Bidirectional Mutual Construction Between
High-Quality Population Development and Capital Modernization
..... HUANG Shi-song ZHAO Ming(16)
- The Relationships and Metaphor Between the Cartographic Work
and Landscape Painting in Northern Song Dynasty WANG Yan(28)
- The Extraterritorial Space Writing and Image Construction
of the Royal Envoys to Ryukyu During the Qing Dynasty HE Qin(39)
- Linguistic Philosophy, Historicism, and Anthropological Turn;
the Dimension Composition of Herder's Hermeneutics Theory WANG Shu-Jiao(50)
- Reclaiming Leisure Time: Implications for the Cultivation of Top Innovative Talents
From Spatio-Temporal Order Perspective ZHANG Jing-wei(61)
- Artificial Intelligence, Innovation Efficiency,
and Enterprise Competitiveness CHEN Xi LIAO Zu-jun(73)
- China's Strategy for Overtaking in AI Technology in the New Era
——Taking DeepSeek As an Example WANG Da-zhong GUO Nai-xin(87)
- Factors Influencing and Paths to Enhancing the Efficacy of
Rural Digital Governance: A Qualitative Comparative
Analysis Based on 31 Cases ZHANG Wen-guang ZHENG Ting-jiao(100)
- The Impact and Mechanism of Digital Government Performance
on Perceived Social Equity DU Ya-bin(113)